



雑 祭

多剤耐性菌の対応について

「多剤耐性菌の対応について」の勉強会が開催されました。

そもそも耐性菌とは？

ある抗菌薬が出来た時から効かない場合「自然耐性」といいます。普通、医療現場で問題となる耐性菌は、細菌の変異により、効いていた抗菌薬に対し耐性を持った菌のことで、こちらは「獲得耐性」と言われます。



最近では、インフルエンザの治療薬「ゾフルーザ」が効きにくい耐性ウイルスが検出されたと話題になっていますね。

抗菌薬（抗生物質）は細菌による感染症しか治せず、ウイルスによる病気を抗菌薬で治すことはできません。風邪=抗生剤というわけではないのです。

必要でない状況で使われてしまうと、耐性菌を生み出したり、かえって体に良くないことが起きてしまうことがあります。

そして多剤耐性菌は、人の手や汚染環境などを介して感染していきます。入院患者さんは特に免疫力が低下しているので、これらを予防するためには基本の手洗いになります。手洗いを意識づけることにより、感染拡大を防ぐことにつながり感染予防にもなります。

勉強会を通じて学んだ正しい知識を活用し、これからも感染対策を行おうと思います。 看護師 細美 綾子

ペースメーカー勉強会



ペースメーカーって何でしょう？

以前から、病院内や公共の乗り物を利用する際には、携帯電話の利用を制限するアナウンスが流れている事を、一度は耳にした事が皆さんはあると思います。携帯電話やスマートフォンの普及からこのような公共の施設でも利用する人を多く見かけると思います。ではなぜ利用に制限が必要となるのでしょうか？

要因となる医療機器として心臓ペースメーカーがあります。

ペースメーカーとは心臓の不整脈を監視して、治療を行うように設計されています。



心臓の電気刺激を感知し、刺激を出すことにより心臓のリズムを整える治療器です。携帯電話やスマートフォンをペースメーカーから15cm以上離して利用する場合には影響が全くないのですが3cm以内での利用ではペースメーカーに異常を起こす場合がある為、利用の制限が必要となるのです。

最近のペースメーカーはMRI検査や精神的な不整脈にも対応可能な物もあり医療の進歩と共に医療機器も進歩しており公共施設での携帯電話やスマートフォンを利用できる日が来るかもしれません。

利用に制限がなくなっても人としてのマナー違反をしない様に心がけていきましょう。 臨床工学士 畠山泰規

一件落着!



「ひなまつり」ですが、3月2日は何の日かご存知でしょうか？実は3月2日は「遠山の金さんの日」なんです。遠山の金さんこと遠山左衛門尉影元が北町奉行に任命されたのが天保11年3月2日というところから「遠山の金さんの日」になったらしいです。本来、影元は遠山家の次男で父の跡目を継ぐ可能性は無く、若い頃は江戸町屋で放蕩生活を送っていたそうですが、突如兄が亡くなり父親の後を継ぐこととなって奉行となつたようです。若い頃の町屋暮らしの経験から庶民の気持ちを理解していた奉行であったことは間違いなかったようで、老中水野忠邦が画策した江戸歌舞伎三座取り潰し策には、「庶民の反感を買うより一カ所に集めて監視した方がよい」と説得し、小屋移転という形に落ち着かせた事で歌舞伎関係者が影元を賞賛する事となり、歌舞伎演目で「遠山の金さん」ものを上演したことが後に名奉行と言われるようになった。要因だとおぼろげに覚えていた実際に刺青があつたのかと言われると、天保12年に影元自ら刺青彫り物禁止令を出している事もあり、影元には刺青はなかったというのが定説になっていいます。歴代の「金さん」役の俳優さんは沢山おられませんが、昭和の人間な「金さん」といえばやはり中村梅之助さんではないでしょうか。ちなみに中村梅之助さんのご息が中村梅雀さんで、風貌も良く似ておられ、あの飄々とした感じが「いかにも」なのではないかと感じます。是非「遠山の金さん」も是

診療案内

月曜日～金曜日 午前：9時～12時 午後：4時～6時
土曜日 午前：9時～12時 午後：休診
休診日：日曜・祝日・年末年始（12月31日～1月3日）・お盆（8月15日）

担当医 ⚠️ 2月25日から担当医が変更になりました。⚠️

月曜日	午前：青山	午後：内科（交代制）	木曜日	午前：大村	午後：宮里
火曜日	午前：宮里	午後：大村	金曜日	午前：宮里	
水曜日	午前：大村	午後：腎臓内科 (進藤・門野)	土曜日	午前：内科（交代制）	

季節の風景



春が待ち遠しいカモ～